

MOCIÓN EN DEFENSA DE LA ATENCIÓN PRIMARIA

Al pleno de la Corporación Municipal de Montijo:
El Grupo Municipal Izquierda Unida Montijo en este Ayuntamiento presenta, para su debate y aprobación, la siguiente moción.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

A punto de entrar en el mes de agosto asistimos con preocupación al aumento exponencial de contagios de covid-19 en lo que ya conocemos como la quinta ola. Contagios principalmente entre la población más joven que todavía no está vacunada y que a priori, no se está traduciendo en un incremento de la presión hospitalaria ni de los datos de mortalidad, pero sí está saturando los servicios de Atención Primaria, que no olvidemos son el primer muro de contención de la pandemia.

A los profesionales de Atención Primaria les toca hacer frente a un verano más duro que el anterior, con plantillas igual o más mermadas que entonces, retomando las consultas presenciales, diagnosticando contagios y sumando la vacunación. Agendas desbordadas y falta de recursos que han provocado tal agotamiento, que en muchos casos ha hecho mella en su salud mental. Es evidente que no dan abasto en un sector diezmado por los recortes desde hace años y donde actualmente, las reclamaciones por "problemas asistenciales y de organización" se han incrementado un 55%. Profesionales cuyos responsables autonómicos, han puesto "a los pies de los caballos" desde el inicio de la pandemia, olvidando que son el nivel asistencial que resuelve la mayoría de los problemas de salud de la población.

Montijo no es ajeno a esta situación; hemos visto a vecinos y vecinas aguantar largas colas a altas temperaturas en el exterior de las instalaciones esperando a ser atendidos, centralitas colapsadas, retrasos en la atención a usuarios, etc. Crispación, hartazgo y en muchos casos miedo que ha convertido los aplausos de las ocho en reproches; de los aplausos a los insultos, de héroes a villanos.

El deterioro innegable de la gestión sanitaria en Extremadura es un problema que hay que abordarlo desde la eficacia y sobre todo desde la responsabilidad. De nada vale que el consejero de Sanidad se parapete en los datos de la pandemia mientras nuestra población, con un marcado carácter rural, pierde de forma galopante calidad asistencial y espera año tras año las infraestructuras prometidas. ¿En qué se han invertido los fondos covid que tenían la finalidad de reforzar la atención sanitaria en Extremadura?

Por todo ello pedimos la adopción del siguiente **ACUERDO**:

1. Aplicar de forma urgente un Plan de Recuperación de la Atención Primaria que haga posible para este nivel asistencial obtener la importancia esencial que tiene mediante:
 - El refuerzo de los servicios de atención telefónica sanitaria dotando de más recursos personales y materiales para reducir los tiempos de espera de respuesta a las personas usuarias.

- La contratación de más personal sanitario de forma inmediata.
- La garantía de consulta clínica presencial antes de las 48 horas tras la demanda de los ciudadanos.
- El establecimiento de tiempos adecuados para la atención de las personas usuarias.
- El mantenimiento la titularidad pública de la gestión de los servicios que no han sido externalizados.
- La reducción de los cupos pacientes/médico a fin de aumentar el tiempo de atención a cada paciente.
- El aumento del personal de rastreo ante los nuevos brotes de Covid-19.
- La puesta en marcha de las medidas adecuadas para frenar el desprestigio palpable en la relación médico – paciente acrecentado durante este último año y medio.

Firmamos en Montijo, a 25 de JULIO de 2021.

El Grupo Municipal Izquierda Unida Montijo

